

Reforma energética, de alcance histórico (El Financiero 13/08/13)

Reforma energética, de alcance histórico (El Financiero 13/08/13) Eduardo Jardón Martes, 13 de agosto de 2013 Efecto de 1.5% en el crecimiento del PIB, prevé Barclays . - Reciben mercados con frialdad el anuncio de la reforma La propuesta de reforma energética del gobierno federal es de alcances históricos, tendrá implicaciones importantes sobre los niveles de inversión y el crecimiento económico, y las perspectivas de su aprobación son positivas. Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays en México, calculó que el efecto de esta reforma sobre la actividad económica es de 1.5 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) en el mediano plazo. Junto con otras reformas estructurales, el crecimiento potencial de la economía se elevaría de 3.5 por ciento actual a 5.8 por ciento. En su opinión, la propuesta del gobierno no trae sorpresas, y las probabilidades de su aprobación son muy altas. "No esperamos una fuerte oposición del PRD; además, el PAN y el PRI podrían alcanzar una mayoría de 71 por ciento en la Cámara de Diputados y de hasta 78 por ciento en el Senado", estimó. Oviedo indicó que las consecuencias para el crecimiento económico de esta reforma podrían ser importantes, y también tendría implicaciones importantes para los precios de la energía en el sector industrial y los niveles de inversión. Propuesta positiva Aparte, Sergio Luna, economista de Banamex, consideró que la propuesta busca otorgar al sector las condiciones de flexibilidad que le permitan un óptimo desarrollo, en un contexto energético mundial radicalmente distinto. Con los cambios, dijo, se tendrían impactos positivos y significativos sobre el sector y la actividad económica. "La propuesta del presidente Peña Nieto resulta positiva e implica modificaciones constitucionales históricas y muy relevantes para modernizar y dinamizar tanto los sectores de petróleo, gas y petrolíferos como el de electricidad", indicó el grupo financiero. Para el banco, la reestructuración que se busca para Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad elevará su fortaleza y eficiencia operativa, con lo que se generará un marco adecuado que permita al país aprovechar al máximo su potencial energético. Rafael de la Fuente, analista del banco suizo UBS, indicó que si se aprueba esta reforma implicará la entrada de México a una nueva era en materia de energía. Destacó que la propuesta del gobierno está en línea con las demandas del PAN y es acorde con lo que el PRD está dispuesto a aceptar. "Representa un movimiento hábil destinado a aplacar a los detractores de la reforma por parte de la izquierda", indicó en un informe. Consideró que las probabilidades de su aprobación en los próximos meses son altas, pese a las dificultades y demoras que puedan presentarse.